

BAB V

KESIMPULAN, KETERBATASAN, DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Tujuan diadakannya penelitian ini adalah untuk mengetahui seberapa besar pengaruh *parental influence*, *financial literacy*, *self control*, *peer influence*, *attitude*, *religion belief*, dan *perceived behavioral control* terhadap *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Variabel dependen pada penelitian ini adalah *saving behavior*. Sedangkan variabel independen pada penelitian ini adalah *parental influence*, *financial literacy*, *self control*, *peer influence*, *attitude*, *religion belief*, dan *perceived behavioral control* yang berperan sebagai faktor yang mempengaruhi variabel dependen.

Berdasarkan pembahasan-pembahasan pada bab-bab sebelumnya, maka dengan itu penulis dapat menyimpulkan bahwa:

1. Variabel *parental influence* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Jamal *et al.*, (2015), Afsar *et al.*, (2018), Alwi *et al.*, (2015), Buccioli & Veronesi (2014), Chalimah *et al.*, (2019), dan Bt Kamarudin & Hashim (2018).
2. Variabel *financial literacy* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Jamal *et al.*, (2015), Widyastuti *et al.*, (2016), Tharanika & Andrew (2017), Gerhard *et al.*, (2018), Afsar *et al.*, (2018), Ahmad *et al.*, (2015), dan Alwi *et al.*, (2015).
3. Variabel *self-control* adalah berpengaruh signifikan negatif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama juga dengan hasil yang telah diteliti oleh Ariffin *et al.*, (2017) dan Karunaanithy *et al.*, (2017).
4. Variabel *peer influence* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Jamal *et al.*, (2015), Ababio & Mawutor (2015), Alwi *et al.*, (2015), Bt Kamarudin & Hashim (2018), dan Karunaanithy *et al.*, (2017).

5. Variabel *attitude* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Garcia *et al.*, (2011), R Hayhoe *et al.*, (2012), dan Puspasari *et al.*, (2018).
6. Variabel *religion belief* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Goi *et al.*, (2019), Ismail *et al.*, (2018), Nugroho *et al.*, (2017), dan Negeri & Kebede (2018).
7. Variabel *perceived behavioral control* adalah berpengaruh signifikan positif terhadap variabel *saving behavior* pada mahasiswa di Kota Batam. Hasil penelitian ini sama dengan hasil yang telah diteliti oleh Nugroho *et al.*, (2017), Puspasari *et al.*, (2018), H Rodermund (2012), dan Ruefenacht *et al.*, (2015).

5.2 Keterbatasan

Keterbatasan yang terjadi di dalam penelitian ini adalah data yang telah terkumpul tersebut hanyalah data yang dilakukan secara online dan populasi yang menjadi objek penelitian ini hanya terfokus pada mahasiswa yang berada di Kota Batam. Karena penyebaran kuesioner ini dilakukan secara *online* atau disebarakan via *chat*, maka kuesioner ini belum sepenuhnya diisi oleh seluruh mahasiswa yang berada di Kota Batam. Dan selain itu, penelitian ini juga tidak dapat dijadikan sebagai pedoman untuk perilaku menabung mahasiswa di kota lainnya di karenakan penelitian ini hanya mensurvei mahasiswa-mahasiswa yang ada di Kota Batam dan belum bisa disurvei di kota lain pada waktu yang bersamaan.

5.3 Rekomendasi

Rekomendasi dari penulis untuk penelitian yang selanjutnya adalah untuk penelitian selanjutnya diharapkan dapat melakukan penelitian ini tidak dalam waktu singkat, yang artinya penelitian ini harus dilakukan dalam jangka waktu yang lama. Hal ini dikarenakan dalam jangka waktu yang lama, penelitian selanjutnya akan meneliti hal tersebut lebih mendalam dan lebih detail dari penelitian ini. Selain itu, untuk penelitian selanjutnya diharapkan untuk menyebarkan kuesioner tidak hanya dengan melalui media *online* atau media sosial, akan tetapi penyebaran kuesioner ini dapat juga dilakukan secara manual yang artinya antara peneliti dan responden akan bertemu secara *face to face*. Hal ini disarankan agar peneliti dapat menjelaskan secara detail pertanyaan-pertanyaan yang ada di dalam kuesioner kepada responden dan hal tersebut

akan mempermudah responden dalam menjawab. Dan juga untuk penelitian yang selanjutnya diharapkan dapat menambahkan variabel independen yang lainnya selain variabel independen pada penelitian ini. Dimana terdapat banyak variabel independen yang berpengaruh terhadap variabel *saving behavior* seperti *retirement*, *financial distress*, *neuroticism*, *financial characteristic*, dan variabel-variabel lainnya.